

Kugelwiese

Beschreibung: Etwas oberhalb des Gasthauses Salzstanglwirt auf der Kugelwiese, westlich von Perchtoldsdorf, steht an der Gemeindegrenze der Gemeinden Kaltenleutgeben und Perchtoldsdorf ein mit Wappen und der Jahreszahl 1569 bezeichneter Stein.



Fotos: Christoph Twaroch

Historie: Der Grenzstein markiert den westlichsten Punkt der Gemeindegrenze zwischen Perchtoldsdorf (gebändertes Gemeindewappen mit Turm) und Kaltenleutgeben (geschwungenn gebändertes Wappen mit Eichenlaub und Eicheln im linken unteren Wappenfeld); er ist der älteste Grenzstein zwischen Perchtoldsdorf und Kaltenleutgeben mit dem Perchtoldsdorfer Gemeindewappen. Die Grenzsteinsetzung geht auf ein Dokument vom 3.Mai 1564 zurück, in dem der Notar Jakob Taurelli-Öchsel den Grenzverlauf bestätigt, worauf der Perchtoldsdorfer Marktrichter Käfer Grenzsteine setzen ließ.

Quelle: <https://www.marterl.at/>

Lage:

BMN M34	741514,97		330361,49	
WGS84	E: 16,21819		N: 48,11167	
WGS84(GM)	E: 16°13,092'		N: 48°06,700'	
WGS84(GMS)	E: 16°13'05,5"		N: 48°06'42,0"	



Südöstlich der Kugelwiese steht ein weiterer Grenzstein, der mit „M P“ für „Markt Perchtoldsdorf“ bezeichnet ist.

